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SOCIEDADE BRASILEIRA DE FÍSICA 

REUNIÃO DE CONSELHO 

17 DE JULHO DE 2024 

REUNIÃO VIRTUAL 

 

 

 

No dia 17 de julho de 2024, às 14h00, foi realizada mais uma reunião do 

Conselho da SBF. A reunião foi presidida pelo Presidente, Prof. Rodrigo Barbosa 

Capaz. Estavam presentes os Conselheiros e Conselheiras, Cristiano Mattos, 

Carolina Brito, Paulo Artaxo, Andréia Guerra, Teldo Anderson Pereira,  Angela 

Klautau, André Ferrer, Susana Lalic, Vera Henriques, Marta Barroso, Nadja  

Magalhães e Tobias Frederico. Estavam presentes também os Diretores e 

Diretoras, Prof. Gustavo Dalpian, Secretário, Profa. Ana Maria Marques da Silva, 

Tesoureira, Nadja Bernardes, Secretária Geral, Prof. Arnaldo Vaz, Secretário 

para Assuntos de Ensino e Profa. Marcilei Guazzelli, Diretora de Comunicação.  

A reunião também contou com a presença dos convidados especiais Profa. 

Silvana Perez, Coordenadora da CPG do Mestrado Nacional Profissional em 

Ensino de Física - MNPEF, Prof. Nelson Studart, Pró-Reitor de Graduação da 

SBF e Prof. Silvio Salinas, editor da Revista Brasileira de Ensino de Física – O 

Presidente abre a sessão  e apresenta a  seguinte pauta: 1) Comunicados da 

Diretoria; 2) comunicados do Conselho; 3) retomada das discussões sobre o 

DNPEF (Doutorado Nacional Profissional em Ensino de Física); 4) comitê de 

busca para editor da RBEF: resultado (presença do Prof. Salinas) 5) discussão 

e informes sobre o seguro saúde; 6) escolha de um novo Vice-Presidente (em 

substituição ao Prof. Ado Jório que sairá do país); 7) situação financeira da SBF. 

Como não há nenhum comunicado tanto da Diretoria quanto dos Conselheiros, 

o Presidente passa para o item 3 de pauta e retoma as discussões sobre o 

DNPFE.  O Presidente encaminha os pontos a serem discutidos: a) submeter ou 

não o projeto na próxima oportunidade que será em 6 de setembro e, b) criação 

ou não de uma comissão que irá reformular o projeto. O Presidente chama a 
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Profa. Silvana Perez, Coordenadora da CPG do MNPEF que faz uma 

apresentação dos resultados do programa de Mestrado. Após a apresentação o 

Presidente abre a palavra para os Conselheiros e Conselheiras que fazem 

muitas perguntas e considerações sobre  o programa de Doutorado Nacional 

Profissional em Ensino de Física - DNPEF.  Uma das preocupações indicadas 

pelos Conselheiros/as foi se o doutorado será definido como acadêmico ou como 

profissional. Outra preocupação foi de como acompanhar o egresso para que ele 

continue na educação básica e se eles dariam aulas na universidade e a Prof. 

Silvana comenta que há necessidade de muitos professores nos cursos de 

licenciatura na área de ensino. O Prof. Cristiano Mattos lembra a autonomia 

frente ao Proeb, lembrando que as turmas só são formadas de acordo com a 

programação da CAPES e comenta que seria bom que os egressos pudessem 

trabalhar como formadores de professores. Em seguida, o Prof. Cristiano Mattos 

pergunta se no caso do Doutorado não ser aprovado agora, ele só o será em 

2030. O Presidente responde que não há previsão de outra abertura para 

APCNs. A Profa. Andreia Guerra pergunta que diante de uma configuração do 

Doutorado como acadêmico, não seria interessante que o Conselho refletisse 

um pouco mais sobre o assunto. O Prof. André Ferrer diz que concorda com a 

posição da Profa. Andreia e pergunta se há necessidade de urgência e comenta 

que todos os documentos devem ser analisados com cuidado.  A Profa. Carolina 

Brito comenta que ´não cabe ao Conselho definir as melhores políticas para a 

educação básica. Ela continua e afirma que a CAPES  abrirá doutorados de uma 

maneira ou outra. A Profa. Andreia Guerra sugere um adiamento desta tomada 

de decisão. Após todas essas considerações o Presidente faz o seguinte 

encaminhamento: 1) aproveitar a data de 6 de setembro para apresentação da 

APCN. O Presidente acredita que esta é a decisão correta, pois ainda há tempo 

para reformulação do projeto.  A proposta é aprovada por 09 votos a favor e 3 

contra. 2) Criação de um GT para analisar o projeto e os seguintes nomes foram 

aprovados por 6 votos a favor e 5 contra: Nelson Studart, Marcello Ferreira, 

Marta Barroso, Giuseppe Camilletti, Silvana Perez, Marco Antônio Moreira, 

Iramaia de Paula, Vanessa Andrade e Paulo Menezes. Em seguida o Presidente 

passa para o item 4 de pauta, Comitê de busca para editor da RBEF. O 

Presidente apresenta o Prof. Silvio Salinas, convidado para esta reunião, e 

agradece a ele o seu trabalho como editor da Revista Brasileira de Ensino de 
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Física – RBEF. Em seguida a Conselheira Marta Barroso também agradece ao 

Prof. Salinas pela excelência do seu trabalho frente a RBEF.  O Presidente pede 

ao Prof. Gustavo Dalpian, Secretário, que relate o trabalho do Comitê de Busca. 

O Secretário informa que 3 candidatos se apresentaram, Prof. Marcello Ferreira 

(UnB), Profa. Adriana Dickman (UFMG) e Profa. Vanessa Andrade (UnB). O 

Secretário informa que o comitê formado por ele próprio e pelos Profs Arnaldo 

Vaz e Silvio Salinas, se reuniu presencialmente na sede da SBF para tomada de 

decisão. Ele informa que estudaram detalhadamente cada proposta, 

considerando a experiência prévia de cada candidato, assim como a montagem 

de suas equipes e a linha editorial e a decisão foi a favor do Prof. Marcello 

Ferreira. O Prof. Dalpian informa que a opinião do comitê de busca sobre as 

propostas não foi unânime, mas que a escolha foi feita pela decisão tomada pela 

maioria. O Prof. Gustavo Dalpian informa que um grupo, formado somente por 

mulheres, se manifestou sobre a presença feminina na RBEF. A Profa Andreia 

Guerra se prepara para ler a manifestação e aproveita para também parabenizar 

o Prof. Salinas.  Após a leitura o Prof. Gustavo Dalpian comenta que o texto do 

edital já previa a presença feminina no corpo editorial.  Mais do que um dos 

presentes se manifesta preferindo a proposta da Profa. Adriana Dickman. O 

Presidente comenta que o momento não é para escolha de uma das propostas. 

A decisão já foi tomada pelo Comitê de Busca e o Conselho deverá aprovar ou 

não essa escolha. O Presidente abre a votação e a proposta do Prof. Marcello 

Ferreira é aprovada por 7 votos a favor e 4 contrários.    Alguns Conselheiros se 

manifestam dizendo que, não desmerecendo o Comitê de Busca, gostariam de 

ter tido acesso aos projetos antes da decisão do Comitê. Finalmente, o Prof. 

Salinas, ao se despedir, recomenda que haja na SBF discussões sobre as linhas 

editoriais de suas revistas. Em seguida o Presidente sugere uma pequena pausa 

de 5 minutos. Passada a pausa, o Presidente retoma as discussões e adianta a 

pauta, passando para o item 7) situação financeira da SBF e solicita à Profa. Ana 

Maria Marques, Tesoureira, que relate. Terminada a apresentação da 

Tesoureira, o Presidente passa para o item 5 de pauta, discussão e informes 

sobre o seguro, e pede ao Prof. Gustavo Dalpian, Secretário, que relate. O Prof. 

Informa que os índices de reajuste em 2023 foram muito altos, o que deixou os 

associados um pouco desconfortáveis e esta situação gerou uma troca intensa 

de mensagens sobre o assunto. Alguns presentes fazem comentários e o Prof. 
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Dalpian informa que tem conversado com os sócios, tentando explicar a situação 

e criando canais para discussão do problema e informa que ao fim desta reunião 

fará um relato mais detalhado sobre o assunto. O Presidente  segue para o item 

6 de pauta, Escolha de um novo Vice-Presidente (em substituição ao Prof. Ado 

Jório que sairá do país) e lê o artigo do estatuto que trata do assunto. Ele informa 

que fez muitos convites e que, finalmente, a Profa Andrea Latge aceitou assumir 

o cargo de Vice-Presidente e a substituição é aprovada pela maioria. Em seguida 

o Prof. Dalpian retoma a conversa sobre o seguro saúde e explica que há 2 

apólices. Uma delas, a de número 7799, reúne um grupo grande de associados 

mais idosos e o seu valor aumenta em função da idade média. Mas, apesar 

disso, esta apólice ainda é muito vantajosa diante do mercado.   O Prof. Dalpian 

informa que foi criado um GT, do qual participam alguns sócios e sócias, para 

tentar achar uma solução para o plano de saúde. Uma das propostas deste grupo 

foi a junção das 2 apólices o que está sendo analisado.  O Presidente pede aos 

presentes, que se forem procurados para falar sobre o seguro saúde, informem 

que a Diretoria está empenhada em encontrar soluções para este problema 

complexo. Sem mais assuntos de pauta o Presidente agradece o debate e 

encerra a reunião às 17h00.  
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